Desplome económico nacional



a economía nacional se va a pique ante la mirada impávida del alto gobierno, que desde el primer día de su administración, ha propiciado una política de decrecimiento económico y abierto el desestímulo de la inversión privada y la confianza empresarial.

La política oficial ha dado sus frutos: una economía en caída libre hacia una recesión económica, que luce imparable para el año entrante. Académicos, exministros y empresarios, todos a una voz, como en Fuente Ovejuna, piden un plan de reactivación económica. Clamor que choca con los oídos sordos del equipo económico, que solo le preocupa, sin una pizca de pragmatismo, derruir los cimientos de la economía de los últimos 50 años.

Veamos la radiografía de la exitosa campaña de decrecimiento económico propiciada por la administración Petro: las cifras oficiales del Dane confirman que para el mes de julio de 2023, el Índice de las Actividades Primarias arrojó una reducción de 1,03%, respecto al mes de junio de 2023; el Índice de las Actividades Secundarias evidenció un decrecimiento en el mes de 1,76%; el Índice de

las Actividades Terciarias mostró un descenso mensual de 0,27%.

En julio de 2023, la producción real de la industria manufacturera presentó una variación negativa de 7,2%; las ventas reales cayeron 6,0% y el personal ocupado lo hizo en 1,4%. De las 39 actividades industriales analizadas por el Dane, 33 registraron variaciones negativas en su producción real, ventas y personal ocupado.

En agosto pasado, según Camacol, la comercialización de vivienda cayó 52%. El segmento más perjudicado ha sido, por negligencia oficial, la Vivienda de Interés Social, VIS, que presentó un descenso de 57% en sus ventas. El componente no VIS se



No sorprende que en agosto de 2023, el ICC de Fedesarrollo hubiera disminuido 1.4% frente al mes de julio de 2023 ... El plan de reactivación es, ahora, más importante que nunca".

redujo en 40%. De acuerdo con el Dane y la Dian, en julio de 2023, las exportaciones del país presentaron una disminución de 30,8% respecto de julio de 2022; este resultado se debió, principalmente, a la caída del 43,3% en las ventas externas de combustibles y productos de las industrias extractivas.

Según la Dian, las importaciones presentaron una merma de 28,2% en julio de 2023 con relación al mismo mes de 2022. Este comportamiento obedeció, primordialmente, a un bajón de 26,8% de las importaciones de manufacturas.

Las utilidades de los establecimientos de crédito (Bancos, Corporaciones Financieras, Compañías de Financia-

miento Comercial y Cooperativas Financieras), se redujeron 50,4% entre enero y junio de 2023, según la Superfinanciera. La contracción de la cartera de hogares y empresas es la más pronunciada de los últimos 5 años, aviso premonitorio de la tormenta económica que se avecina. No sorprende, entonces, que en agosto de 2023, el Índice de Confianza del Consumidor de Fedesarrollo hubiera disminuido 1,4% frente al mes de julio de 2023, como resultado de una reducción del 4,4% en el Índice de Condiciones Económicas.

El plan de reactivación es, ahora, más importante que nunca.

Miembro del Consejo Directivo del ICP. andresespinosa@inver10.co